
СТЕНОГРАММА 

внеочередного сорок шестого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

24 декабря 2024 года, 11 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, время подходит к началу 

нашего заседания, прошу подключиться и размещаться, пожалуйста. 

Уважаемые коллеги, добрый день! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На засе-

дании присутствует 42 депутата.  

Сорок шестое внеочередное заседание Думы является правомочным и 

объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, в заседании Думы принимают участие: Ягубов 

Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от 

Думы Ставропольского края, депутаты Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации Бондаренко Елена Вениаминовна, Иванов 

Владимир Валерьевич, Кармазина Раиса Васильевна, Дральщиков Игорь Ва-

лентинович – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппа-

рата полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Боков Константин Иванович – председатель 

Ставропольского краевого суда, Должиков Михаил Викторович – заместитель 

прокурора Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – председатель 

Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Гуськов Александр Сергее-

вич – начальник Главного управления Министерства юстиции Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю, Чемоданов Роман Сергеевич – представи-

тель Управления Федеральной службы безопасности Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, представители Губернатора, Правительства Ставро-

польского края в Думе Попова Анна Александровна и Решетняк Владимир 

Ильич, Нефетиди Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Став-

ропольского края, Лиховид Андрей Александрович – председатель Обществен-

ного совета при Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – 
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председатель Ставропольской городской Думы, Князев Александр Георгиевич – 

исполнительный директор Ассоциации "Совет муниципальных образований 

Ставропольского края", а также руководители краевых органов исполнительной 

власти, представители средств массовой информации.  

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

сегодняшнего заседания Думы: депутата Коротченко Петра Вадимовича и де-

путата Тапсиева Игоря Сергеевича. Будут ли замечания по персональному со-

ставу и по количественному? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Корот-

ченко Петра Вадимовича и Тапсиева Игоря Сергеевича, прошу проголосовать. 

За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Повестка дня. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанному 

в проекте повестки дня вопросу? Есть ли у депутатов предложения о включе-

нии в проект повестки дополнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые депутаты, по регламенту: для доклада – до 10 минут, содо-

клада, заключения – пять минут, выступления – три минуты. Заседание прове-

сти без перерыва. Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту за-

седания?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент работы Думы, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 491-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О перераспреде-

лении полномочий по решению отдельных вопросов местного значения 

между органами местного самоуправления муниципальных образований 

Ставропольского края и органами государственной власти Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по промышленно-

сти, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр жилищно-коммунального хозяйства края Рябикин Александр 

Владимирович. 

Пожалуйста, Александр Владимирович. 

 

Рябикин А.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Настоящий проект закона Ставропольского края подготовлен 
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по результатам мониторинга его применения в целях совершенствования пра-

вового регулирования вопросов, связанных с перераспределением полномочий 

в сфере водоснабжения и водоотведения между органами местного самоуправ-

ления муниципальных и городских округов Ставропольского края и органами 

государственной власти Ставропольского края в целях обеспечения населения 

Ставропольского края бесперебойным водоснабжением и водоотведением. 

В период действия Закона осуществлен ряд мероприятий по улучшению 

водоснабжения, водоотведения в населенных пунктах края, выполнены работы 

по строительству, реконструкции, капитальному ремонту и модернизации объ-

ектов коммунальной инфраструктуры, используемых в целях водоснабжения и 

водоотведения. Выполненные в том числе за счет средств бюджета Ставро-

польского края мероприятия позволили улучшить водоснабжение в 150 насе-

ленных пунктах края – это порядка 400 тысяч человек. 

Вместе с тем анализ применения Закона свидетельствует о том, что более 

эффективной в границах ряда населенных пунктов Ставропольского края пред-

ставляется организация водоснабжения и водоотведения силами органов мест-

ного самоуправления. Такой подход позволит более оперативно реагировать на 

возникающие проблемы и решать их точечно. 

В целях решения указанной проблемы, более эффективной реализации 

рассматриваемых полномочий законопроектом предлагается организацию во-

доснабжения и водоотведения на территории конкретно поименованного в За-

коне ряда населенных пунктов оставить за органами местного самоуправления. 

Все остальные полномочия, ранее перераспределенные Законом, по-прежнему 

остаются в ведении органов государственной власти края. 

Предлагаемые законопроектом изменения создадут возможность направ-

ления финансирования, прежде всего, на строительство новых объектов водо-

снабжения и водоотведения. Хотел бы еще раз акцентировать этот момент: 

возможность финансирования за счет средств федерального, регионального 

бюджета будет сохранена, и мы будем финансировать органы местного само-

управления по объектам водоснабжения и водоотведения, в том числе по насе-

ленным пунктам, отмеченным в проекте закона. 

В случае принятия законопроекта в целях оперативного решения текущих 

задач бюджетам муниципальных и городских округов Ставропольского края 

могут предусматриваться средства на осуществление этих полномочий – это то,     

о чем я сказал выше. 

Финансовое обеспечение переданных полномочий за счет бюджетов му-

ниципальных и городских округов края не производилось, в силу статьи 6 За-

кона осуществлялось за счет бюджетных ассигнований, предусмотренных в За-

коне о бюджете Ставропольского края на очередной финансовый год и плано-

вый период. 

Принятие законопроекта не потребует признания утратившим силу, от-

мены, приостановления или изменения законов и иных нормативных правовых 

актов края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 
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Доклад закончил, готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Спасибо. Уважаемые коллеги, вопросы к ми-

нистру? Присаживайтесь. 

 

Рябикин А.В. Благодарю. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета 

Александру Павловичу Сидоркову, прошу прощения, заместителю председате-

ля комитета. 

 

Сидорков А.П. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 

рассмотрен комитетом в установленном порядке. Решением комитета законо-

проект рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

 

Председательствующий. Микрофон включите. 

 

Сидорков А.П. Вместе с тем, учитывая замечания и предложения, выска-

занные депутатами при рассмотрении законопроекта на заседании комитета,       

в проект постановления Думы предлагается включить пункты рекомендатель-

ного характера в адрес Правительства Ставропольского края: 

первое – при подготовке в первом квартале 2025 года проекта закона      

"О внесении изменений в Закон "О бюджете Ставропольского края на 2025 год 

и плановый период 2026 и 2027 годов" рассмотреть возможность предоставле-

ния межбюджетных трансфертов бюджета муниципальных и городских окру-

гов на решение вопросов по организации водоснабжения и водоотведения; 

второе – принять меры по реализации Закона "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "О перераспределении полномочий по решению 

отдельных вопросов местного значения между органами местного самоуправ-

ления муниципальных образований Ставропольского края и органами государ-

ственной власти Ставропольского края". 

Прошу поддержать решение нашего комитета и принять законопроект и 

предложенный к нему проект постановления. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 

Пожалуйста, вопросы к Александру Павловичу? Спасибо. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против – 1, воздержался – 0. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
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предложение, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом? Прошу прого-

лосовать. За – 40, против – 1, воздержался – 0. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, на этом вопрос повестки дня рассмотрен. 

В соответствии с пунктом 26 Положения о Совете законодателей Ставро-

польского края довожу до Вашего сведения, что 12 декабря 2024 года состоя-

лось заседание Совета законодателей Ставропольского края.  

На заседании рассмотрены вопросы:  

"О комплексном развитии сельских территорий Ставропольского края в 

2024 году и планах на 2025 год"; 

"О проблемных вопросах благоустройства территорий муниципальных 

образований Ставропольского края"; 

вопрос "О деятельности депутатских объединений Всероссийской поли-

тической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в муниципальных образованиях Ставро-

польского края",  

а также план работы Совета законодателей на 2025 год. 

Какие будут, уважаемые коллеги, справки, замечания по ведению заседа-

ния Думы? 

На этом сорок шестое внеочередное заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Бехтерева Полина Сергеевна  

8 (865-2) 26-06-42 


